

Qu'est-ce que le



Réseau des Maires du Cameroun pour l'ESS

1

Présentation

Le Réseau des Maires du Cameroun pour l'Économie Sociale et Solidaire (REMCESS) est une association apolitique des élus locaux des Collectivités Territoriales Décentralisées, créée en 2016, conformément à la Loi N° 2004/018 du 22 juillet 2004, fixant les règles applicables aux communes, qui s'engagent et engagent leurs territoires dans une démarche de développement durable, de création de richesses qui mobilisent les ressources locales pour soutenir et accompagner le développement de cette économie à visage humain qui place la personne au cœur de l'économie.

Objectif du Réseau

Favoriser un cadre d'échanges, de rencontres et un espace de coordination et de partage d'expériences au plan national, pour appuyer le développement territorial de l'Économie sociale et solidaire dans les Communes-membres au Cameroun.

Et plus spécifiquement...

- ✓ Elaborer une stratégie communale de soutien au secteur de l'Économie Sociale et Solidaire
- ✓ Réaliser un plaidoyer pour le développement des politiques publiques en faveur de l'Économie Sociale et Solidaire au sein des collectivités territoriales décentralisées
- ✓ Insérer les membres du Réseau dans des dynamiques de partenariat et d'échanges au sein de l'écosystème international de l'Économie Sociale et Solidaire
- ✓ Développer un Réseau dynamique, structuré et performant qui permette la pérennité des actions engagées en faveur de l'Économie Sociale et Solidaire au sein des collectivités territoriales décentralisées



Actions du REMCESS

- Des **actions de lobbying** communes à tous les membres afin de permettre aux Maires d'acquérir les ressources nécessaires au développement de l'ESS sur leur territoire :
 - organisation d'événements autour de l'ESS
 - participation à des conférences
 - échange de bonnes pratiques
- Un **accompagnement technique** spécifique pour chaque Commune membre du Réseau :
 - aide au diagnostic territorial
 - plan stratégique d'accompagnement
 - formations dédiées



Le REMCESS a été présenté au Sommet Mondial de l'Économie Sociale à Montréal, au Forum International des Coopératives à Québec, au Lab de Paris ainsi qu'au side-event ESS à l'ONU.

Pourquoi l'ESS ?

- 1 un ensemble de structures non lucratives mais économiquement performantes
- 2 des solutions innovantes et efficaces pour répondre aux besoins des communautés
- 3 la création de richesses et d'emplois non délocalisables et à l'image des habitants

